

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO IV.

Palma Viérnes 6 de Julio de 1894

NUM. 1436

CREMA BISMUTO MIRO

Este preparado farmacéutico reúne todas las condiciones apetecibles; no tiene mal sabor, carece por completo de olor, no ofrece peligro su administración hasta á los niños recién nacidos.

COMBATE EFICAZMENTE

Las Gastralgias Dispepsias Flatulentas-Pirosis-Disentería. Y toda clase de Diarreas. Preparado con sustancias químicamente puras. Frasco 3 Ptas.

FARMACIA Y LABORATORIO

DE J. MIRO

ABIERTA TODA LA NOCHE

Calle Colon n.º 22 y Perejil 2.

Tubos Linfa vacuna, del Instituto de Ginebra (Lancy).

Premiados con medalla de oro en París, Amberes, Barcelona.

Palpa vacuna 1 frasco suficiente para 50. 60 vacunaciones 16'50 ptas.

Id. id. 1 id. cristal id. 5 6 id. 3'50 ptas.

Id. id. 4 id. cristal id. 2 3 id. 1'65 ptas.

Linfa vacuna 1 estuche con 5 tubos cada uno para 1-2 vacunaciones. 4'40 ptas.

Id. id. 1 estuche con 1 tubo para 1-2 vacunaciones 1'35 ptas.

Unico depositario y representante en Palma:

Farmacia de J. Miró. Colon 22 y Perejil 2

NOTA.—Cada 30 días se retiran los tubos de la venta cambiándose por otros más recientes.

¡Vaya un par de Leyes!

Nos quedan—según los oráculos—unos pocos días, casi muy pocas horas, de campaña parlamentaria. Y debemos felicitarnos todos de que hayan sido absolutamente estériles los trabajos de los padres y abuelos de la patria, porque es preferible que no hagan nada, á que legislen disparates y ruinas.

Tres meses consumidos en charrar hasta por los codos, dando importancia á las chulaperías de Romero Robledo, á las frescuras de Pasquin, ó profundidades del señor Silvela, para venir á discutir, aprobar y sancionar la Ley de Tesorerías, ese *tortell* que se le regala al Banco con el santo fin de que se lo coma, si, sabiendo que su relleno es la riqueza nacional.

¿Qué queda de ese patriotismo de altura de Cánovas, fiero y enérgico para las minucias de familia, y frío y seco, y sordo cuando de cosas como la del Banco se trata?

¿Por qué los grandes Fulanos han hecho obstrucción á todo, menos á lo que significa la ruina efectiva del crédito nacional?

¿Qué amuletos gasta el Banco para reducir enmismos los más tenaces y testarudos hombres políticos?

Y, ¿quién no se alarma al contemplar cómo Cánovas, y Sagasta, y Silvela, y Gamazo, y los mangoneadores de fuste, se hablan al oído y ordenan el tacto de codos en la cuestión ferroviaria?

¿Qué significa eso de que pareciéndonos los Presupuestos de Gamazo un sudario financiero, hayan cooperado á la imposibilidad de discutir otros presupuestos?

Las componendas políticas entre los partidos monárquicos turnantes, empiezan á preocupar mucho al país, porque se demuestra que el único interés de los políticos es la nómina; que la única ambición de nuestros estadistas, es el mol-

de del turrón nacional para repetirlo entre sus amigos y alabarderos.

Los maridages entre esas gentes del mangoneo, nos llevan á tener que considerar como bueno lo que es rematadamente malo; porque cuando el partido que gobierna se ahita de hacer disparates y proporcionar ruinas al país, éste pide sustitución, cayendo en la red que le tienden los del eterno pacto para disfrutar de la jaerga política.

Como las malas compañías de cómicos, los partidos que nos arruinan tienen necesidad de organizar la *claque*, y verdaderamente causa lástima, y ruboriza contemplar como aplauden, y baten palmas eos alabarderos, ó reventadores, según se sientan á la derecha ó á la izquierda del Presidente del Congreso.

Es escandaloso lo que sucede en este bendecido país; pierden el tiempo los legisladores aparentando luchas y oposiciones patrióticas, para después caer juntos la derecha y la izquierda, fusionistas y conservadores, del lado del agio, del monopolio, y de lo que aniquila al país.

Volvemos á preguntar; ¿en qué fundan fusionistas y conservadores su acuerdo para aprobar en horas una ley como la del Banco?... Como pueden justificar conservadores y liberales su conjunción para comprometerse á convertir en ley el disparate de Groizard sobre ferrocarriles?

¿Saben unos y otros lo que costarán al país la ley de Tesorerías y la de auxilios?

¿Pueden las Cámaras, y la opinión y la prensa permanecer silenciosas é inactivas ante la *debacle* preparada por Sagasta y Cánovas?

Porque después de todo, estos dos ciudadanos son los que manejan el manubrio, y dan órdenes á la *claque* y á los reventadores. De ellos es la responsabilidad, como de los diputados y senadores que les secundan contra todos y contra todo.

La Ley de Tesorerías, significa la garantía *cerrada* de que los accionistas del Banco cobrarán 25 duros de dividendo por acción.

La ley de auxilios,—si llega á ser tal cual se proyecta—significa la garantía *cerrada* de que los obligacionistas cobrarán el cupón con su 22 ó más por 100 de prima por cambio.

Pero una y otra barbaridad influirán decisivamente en el mercado financiero, y por la doble causa de desmonetización que suponen, ni los francos bajarán, ni se aumentará el tráfico, ni se construirán nuevas líneas, ni ganaremos crédito en exterior, ni habrá quién nos preste una peseta.

Las Cámaras, que van muy pronto á suspender sus tareas, habrán contribuido con su funesta labor á la más rápida ruina del comercio y de la producción.

Han perdido el tiempo en charrar y decir disparates, pero han aprovechado los minutos para producir verdaderos escándalos acendrados.

¡Vaya un par de Leyes!

CORREOS PARA ULTRAMAR

Durante el presente mes de julio los días de salida de los correos para nuestras posesiones de Ultramar y para América, serán los siguientes:

Para Cuba.—Salida de Barcelona los días 6, 17, 18 y 26; de Madrid el 8, 19, 20 y 28; de Cádiz el 10; de la Coruña el 21; de Santander el 22; de Cádiz el 30. Vía New York, salidas de Madrid los lunes, miércoles, jueves y sábados.

Para Puerto Rico.—Salida de Barcelona el 6, 17 y 26; de Madrid el 8, 17 y 28; de Cádiz el 10 y 30; de Burdeos el 19.

Para Filipinas.—De Barcelona el 6 y 20; de Marsella el 10. Por la vía Brindisi

y vapores ingleses puede remitirse la correspondencia los días 15 y 29.

Para Fernando Póo.—Puede remitirse correspondencia por la vía de Portugal, aprovechando las salidas de Lisboa los días 6 y 21.

Para el Brasil, en vapores alemanes, vía de Lisboa.—Salida de Madrid los lunes y los días 3 y 19.

Para el Brasil, Uruguay, República Argentina y Paraguay.—Salida de Madrid, vía de Lisboa, el 14 y 28.

Para los mismos países, Chile y Bolivia.—Salida de Madrid, vía de Lisboa, el 9 y 23.

Para el Brasil, Uruguay, República Argentina y Paraguay.—Salida de la Coruña el 15, 22 y 29. De Vigo el 23.

Para los mismos países, Chile y Bolivia.—De la Coruña el 9 y 23. De Vigo los días siguientes.

Para el Brasil, Uruguay, República Argentina y Paraguay, en vapores españoles.—Salida de Cádiz el 7. De Barcelona, en vapores italianos, fechas variables.

PRISIONERO DE LOS FRAILES

Bilbao 30.

Anoche se presentó un sujeto en el convento de Capuchinos de Basurto y entregó al portero del mismo una carta que decía.

«Si en este momento no me entregan 2.000 pesetas, tengo cerca siete hombres para quemar el convento y pasar á cuchillo los frailes.»

El superior del convento consiguió con engaños hacer que pasara el indicado sujeto, al que amarraron convenientemente, entregándole después á las autoridades.

DESDE MADRID

2 de julio.

El anuncio de que hoy se trataría en el Senado la cuestión de si el gobierno hizo ó no ofrecimientos á los individuos que forman mayoría en la comisión de tratados para que ésta de dictamen antes de acabar este periodo parlamentario, ha llevado á dicha Cámara mayor número de senadores y de diputados que de costumbre, porque como en este régimen que vivimos todo se convierte en sustancia política, se abandona lo que puede interesar á la masa general del país para atender á lo que puede convertirse en un efecto parlamentario.

El Sr. Chavarri, aludido particularmente en esta cuestión, hizo su pregunta y apuntó salvedades, resultando más de lo callado que de lo dicho, que algo pudo interpretarse como ofrecimiento, si bien no se lo hizo en término que pudiera estimarlo como un verdadero pacto. De donde resulta, que no ya un hecho, sino la malicia, llega aquí á convertirse en materia de debate y para que las cosas no resulten claras valiera más no haber promovido una algarada como la que está entreteniendo á los periódicos hace unos días.

En este incidente han intervenido además los señores Sagasta, Moré y Ferreras.

En cambio, donde menos se esperaba saltó por incidencia uno de estos efectos pasajeros que entretienen á los políticos y ha sido en el Congreso. Preguntó el señor Cos Gayón cómo no ha pasado á la alta Cámara el presupuesto de gastos, puesto que nadie ha pedido la palabra en contra y ha podido aprobarse sin discusión; el señor ministro de Hacienda ha contestado que desea el gobierno esta discusión, pero la mesa es la facultada para que pueda comenzar y

entonces el presidente de la Cámara, más duro en el acento que en la palabra, replicó al ministro diciendo que si alguna culpa había en esto era del gobierno, puesto que éste le ha recomendado mayor urgencia para otros proyectos, principalmente para el bill de indemnidad. No podía prometerse el señor Cos Gayón mayor éxito para su pregunta.

Lo que ahora se espera con interés es saber los acuerdos que adoptará el gobierno en el Consejo que celebrará así que termine la sesión del Senado. Se reunirán los ministros en su despacho del Congreso y se tratará especialmente de los asuntos parlamentarios, fijándose la fecha de clausura de las Cámaras, aunque sobre esto se guarde gran reserva.

Es posible que como un último intento, y más por fórmula que otra, se haga una exploración en las oposiciones para saber si están dispuestas á la aprobación de los presupuestos en un plazo de muy pocos días; y como los republicanos, lo mismo que los silvelistas y creo que también los carlistas, desean un amplio debate acerca de dichos proyectos—lo cual sabe perfectamente el Gobierno desde hace días—la exploración conducirá solamente á ganar unos días, para que el «bill» se apruebe y puedan pasarse otros proyectos pendientes, los que menos discusión ofrezcan.

Por las impresiones de esta mañana, las Cortes acabarán el sábado de esta semana.

El ministro de Fomento está estudiando en este momento el resultado del sorteo de secciones en el Congreso, á fin de designar la comisión que haya de elegirse mañana para entender en el proyecto de auxilios á las compañías de ferrocarriles. En esta comisión se darán por lo menos dos puestos á los canovistas y no á las demás oposiciones, porque éstas los han rechazado. Se había dicho que el señor Vallés y Ribot aceptará puesto en la candidatura, pero no es cierto; quien lo tendrá probablemente será el marqués de Montroig, quien, contra el consejo del señor Gamazo á sus amigos, ha dado preferencia á su amistad con el marqués de Comillas.

El señor Gamazo quiere permanecer completamente alejado de esta cuestión, hasta el punto que sus amigos no acudirán á la reunión de secciones, ni intervendrán en la discusión del proyecto, si llegara el caso no probable de discutirse el dictamen en estos días.

De otros asuntos nada hay que ofrezca especial mención, como no sea el intento de agresión realizado hoy contra el marqués de Cubas. El opulento exalcalde fué hoy á visitar las obras de Santa María de la Almudena; un obrero le pidió trabajo, y como el marqués le contestase que esto era cosa del capataz, aquél se abalanzó con un formón, pero un obrero que se interpuso fué quien recibió herida en una mano. El agresor ha sido detenido.—M.

DESDE ROMA

30 de junio.

El asesinato del presidente de la República francesa, que tanta indignación y sentimiento ha causado en Italia, ha sustraído durante unos días la atención del debate financiero entablado en el Parlamento. En estos días se ha verificado una importante votación en la que la Cámara ha aprobado por 206 votos contra 138 la reducción del impuesto sobre la renta, que será elevado á la cantidad total uniforme de 20 por 100. La comisión parlamentaria que pretendía hacer adoptar la tasa 45'60 por ciento propuesta por el señor Brin, ha sido derrotada.

Los anarquistas

Dice un telegrama de Berlín que los anarquistas Spohr y Doering, de aquella capital, han sido condenados cada uno de ellos a un año de prisión correccional por haber pronunciado discursos de carácter sedicioso en la reunión pública celebrada en Berlín el día 1.º de mayo del año corriente.

Telegrafían de Roma que además de los 150 anarquistas arrestados por la policía, no deja ésta de ir haciendo más detenciones, pues parece haberse dado con las huellas de un veintiséisimo complot revolucionario.

De Beziere, que la policía hace visitas domiciliarias en las viviendas de los anarquistas más conocidos y peligrosos. Estas pesquisas son efecto de haberse encontrado en buzón de la Alcaldía una carta anónima aprobando el asesinato de Carnot y amenazando con la muerte al alcalde Mr. Mas, diputado, y con hacer volar con dinamita el edificio de las Casas Consistoriales si no se da inmediatamente trabajo a los obreros.

Sección Insular

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha nombrado Coadjutor de la parroquial iglesia de Santa Eulalia de esta ciudad, á D. Antonio Tauler y Tauler, Pbro., cargo vacante por renuncia de D. Bartolomé Villalonga; y á D. Bartolomé Pujol y Amengual, Coadjutor de la parroquial de Algaida, vacante por defunción de don Antonio Roig, Pbro.

La Junta calificadora de militares aspirantes á destinos civiles ha publicado vacantes las plazas de sereno del Ayuntamiento de Soller, dotada con el haber anual de 720 pesetas anuales, y oficial segundo de la Secretaría del Ayuntamiento de Mahón con los honorarios de 960 pesetas.

El estado de abandono en que se encuentra la calle de la Puerta de Mar, reclama su inmediato arreglo, á fin de hacer menos difícil el tránsito de personas, carruajes y caballerías por dicha vía.

Esperamos que por quien corresponda se dispondrá su inmediato arreglo.

Una noticia de interés para Mallorca: Se ha reunido en el Senado la comisión que entiende en la proposición de D. Venancio González autorizando el establecimiento de depósitos de vinos franceses para mezclar con los españoles.

Después de un breve examen de las enmiendas hechas en la proposición á instancia del Sr. García Martínez y la principal de las cuales tiene por objeto garantizar la pureza de los vinos, se ha acordado emitir dictámen.

El Sr. García Martínez ya no formulará voto particular, como se había dicho.

El dictámen se declarará urgente y su discusión será muy breve.

La compañía del monopolio quiere, sin duda, volver cocineros á todos los fumadores.

Ahora venden (ó no venden) unas cerillas de cebo puro, que al encenderlas enlutan por completo una habitación.

Qué modo de abusar y que ganas de arruinarse tiene la compañía.

Segun nos han manifestado han sido jubilados por haber cumplido el tiempo reglamentario de servicio, cinco individuos de la guardia municipal diurna y cuatro de la nocturna.

Dichos individuos deben perci-

Los 200 arrestados son todos gente sospechosa de profesar ideas anarquistas. Para detenerlos y evitar resistencias, necesitáronse 400 agentes de orden público.

Interrogados ante el jefe de policía, ordenó éste quedaran bajo llave hasta terminado el sepelio de Carnot, prometiéndoles darles suelta después caso de no resultar contra ellos cosa grave.

Entre los arrestados y conducidos al Depót figuran los cabecillas anarquistas más conocidos en París, y entre ellos Zodaxa, Bastad, Toesea, Kahn, Sentenac (alias Mascará), Renaud, Fraegois, Ravenet y Neuvy.

Extraña historia

Dice un telegrama de Marsella, que por los periódicos de aquella ciudad circula la historia de que un soldado de la guarnición, arrestado en el Bas Fost de St. Nicolás, dijo, al oír la noticia del atentado contra el Presidente, que sabía ya que Carnot debía ser asesinado.

—¿Cómo lo sabes?—le preguntó un compañero.

—Lo sabía, y también que el asesino es italiano, llamado Caserio, á quien conozco y á quien tocó en suerte dar el golpe.

Refirió después el soldado á su camarada que á pocos días de las ejecuciones de Henry y de Vaillant se celebró en Oette un pequeño meeting anarquista, en el que fué resuelta la muerte de Carnot por que no había indultado á Henry y á Vaillant.

Caserio asistía al meeting, siendo uno de los más entusiastas á la par que más joven de los concurrentes.

Designado por la suerte para ser el ejecutor del decreto anarquista, recibió su terrible misión con señales manifiestas de contento y exclamó: «Desde hoy queda fallado el destino de Carnot.»

Esta espantosa frase fué dicha mitad en italiano mitad en francés.

Después, todo el mundo sabe, por desgracia, lo que pasó en Lyon y el modo como ejecutó Caserio su cometido.

Obra importante

Telegrafían de Londres que el príncipe de Gales, en nombre de la Reina de la Gran Bretaña, ha inaugurado solemnemente el grandioso puente construido sobre el Támesis frente á la Torre de Londres.

En la parte superior de este puente hay otro tablero mecánico al que se sube por medio de ascensores, permitiendo así que no se interrumpa la circulación cuando tenga que quitarse el tablero inferior para dejar paso á los buques de alto bordo.

La ejecución de esta obra constituye otro de los triunfos más notables alcanzados por la Ingeniería en estos tiempos.

Homenajes á Carnot

Dice un telegrama de Desazeville, que los operarios mineros de la cuenca de Campagnac enviaron dos representantes á París para asistir á las exequias fúnebres de Carnot y depositar sobre el féretro del inolvidable Presidente una preciosa corona fúnebre comprada con el dinero de una suscripción en la que cada minero ha contribuido con la cantidad 30 céntimos y que lleva la inscripción siguiente: «Testimonio de agradecimiento á Mr. Carnot por su solicitud durante la catástrofe de 1888.»

Telegrafían de San Peterburgo, que en la iglesia católica de Santa Catalina de aquella capital, se han celebrado unos solemnes funerales en sufragio del alr a de Carnot, asistiendo á los mismos el Gran duque Alejo, en representación del Czar los grandes duques Sergio, Pablo, Constantino y Nicolás, los duques de Lenchtemberg y de Oldemburgo, los ministros, los generales, empleados y altos dignatarios del imperio, el Gobernador, el Alcalde, todo el cabildo municipal, el cuerpo diplomático, la colonia francesa y cuantas personas notables, públicas y particulares, encierra la capital.

En el oficio celebró el famoso sabio y virtuoso prelado el Pabre Lagrange.

La iglesia, enlutada por completo, producía imponente efecto; en el centro de la nave principal se levantaba un túmulo cubierto materialmente de flores y coronas de plata, obsequio del Ayuntamiento, de la colonia italiana y de muchos particulares.

No se ha visto jamás en San Petesburgo cosa más grandiosa é imponente.

Lucha en la India

Dice un telegrama de Singapore que la expedición de Sikhs enviada recientemente contra el jefe rebelde conocido en Asia por el Orang Kayah, atacó anteayer las posiciones que tenía este tomado con sus fuerzas en las orillas del río Tempelin.

El combate fué largo y reñido, logrando los Sikhs (tropas indias al servicio de la Gran Bretaña) que iban mandadas por el coronel Walker, desalojar al enemigo.

Los Sikhs tomaron á la bayoneta tres fuertes empalizadas, en las que se defendían bravamente los rebeldes, apoderándose de los víveres y municiones de los defensores. Once de éstos quedaron muertos en las empalizadas, mientras que los asaltantes tuvieron solo cinco bajas, á saber: un oficial civil inglés llamado Wyse, muerto, y heridos otro oficial de ejército, Mister Colbert, y cuatro soldados Sikhs.

Los insurrectos se han refugiado después de la derrota en los juncales, en donde perecerán víctimas de los tigres, hienas y panteras.

Choque en el Mar del Norte

Dice un telegrama de Londres que con gravísimas averías en todo el casco y cubierta, ha pasado por Granesend el vapor «Nautilus», de la Compañía General de Navegación á Vapor, que salió de Hamburgo para América, telegrafíando el capitán por medio del telegrafo de banderas á las autoridades navales, que á las cuatro de la mañana del lunes pasado y durante una densa niebla chocó en el Mar del Norte con un velero holandés de guerra, y que diez tripulantes del «Nautilus» se hallan á bordo del citado buque holandés que los recogió.

Descubrimiento sospechoso

Dice otro telegrama de Londres que en la estación de Est. Putrey, al llegar un tren procedente de Wimbledon, descubrió un empleado debajo de uno de los bancos de un coche de 3.ª clase un cilindro de cristal muy resistente, de un pie de longitud, lleno, á lo que parece, de pólvora de mina y de piróxilo (algo don pólvora), tapado en ambos extremos por contreras metálicas, provistas de pistones de percusión de extraña forma.

Avisada la policía se encargó ésta del sospechoso objeto para mandarlo con las debidas precauciones al laboratorio que tiene el ministerio del Interior, en donde se está analizando.

Trajedia amorosa

Telegrafían de Bruselas, que en aquella capital es el tema obligado de todas las conversaciones la tragedia amorosa que en la misma se desarrolló ayer.

Trátase de un joven oficial del ejército rumano que ha estado durante algún tiempo en la Escuela militar Técnica de Bélgica. El citado oficial se enamoró, á lo que se dice, locamente de una hermosa señorita que, según cuenta la crónica sostenía relaciones muy íntimas con otro militar, pero belga y de alta graduación.

El rumano recibió ayer mañana una esquela de la señorita, su enamorada, dándole una cita para hablarle á solas en su casa. Acudió el rumano, oyendo de ella, á lo que se dice, la determinación de romper en el acto toda especie de relaciones. Al oír esto el joven despedido púsose fuera de sí, y excitado como un enérgico sacó el revolver, mató de un tiro á la agraciada joven, y volviendo seguidamente el arma hacia sí, cayó exánime unos segundos después en el suelo.

Un amigo de Caserio

Dice otro telegrama de Bruselas que la policía belga ha recibido órdenes especiales de buscar las huellas de cierto anarquista italiano llamado Vizenti, gran amigo de Caserio, el asesino del malogrado Carnot.

Vizenti Rossi, que ese es su verdadero nombre, salió repentinamente de Suiza para Bélgica, se cree pocas horas después de haber ocurrido el infame asesinato de Lyon. Es probable que Rossi haya ido á refugiarse, escondiéndose entre sus compañeros de Bruselas.

Autoridades previsoras

Telegrafían de París, que en breve serán puestos en libertad los 200 anarquistas arrestados con objeto de evitar atentados ó conflictos durante las exequias del Presidente Carnot.

Aunque nada puede decirse en definitiva, respecto al monopolio de alcoholes, para completar mis anteriores informes daré detalles completos relativos al proyecto de Sindicato, á la cabeza del cual se encuentran los señores William Frotter, de la casa James Capel y Compañía de Londres; Adolfo André, de la casa André Mendel y C.ª de Londres, y Julio Lachmann, de la casa Lachmann y Compañía de Hamburgo.

El Sindicato se compromete: 1.º á depositar 800 millones de libras esterlinas que le serán restituidas al aspirar la concesión y producirán un interés de un 5 por 100; 2.º á pagar por el arrendamiento 50 millones de libras al año. Estos 50 millos representan 200 libras sobre doscientos 50.000 hectólitros de alcohol puro, mínimum resultante de las estadísticas. En el caso de que la venta sea inferior á esta cantidad, se reducirá proporcionalmente el precio del arrendamiento. El precio de venta se ha fijado en 300 libras por hectólitro.

La duración de la concesión es de 15 años y a la expiración los almacenes é instalaciones pasarán á ser propiedad del Estado.

Cuando el cambio fuera superior á 20 por ciento, la sociedad arrendataria podrá aumentar proporcionalmente el precio de venta.

La Sociedad deberá pagar al Tesoro 7.000 libras esterlinas de impuesto sobre la renta; á cambio de esta contribución se concederá á la compañía franquicia para la importación de todos los productos destinados á la fabricación de alcohol y para cierta cantidad de alcohol puro.

La «Italian Monopol Company» se constituirá con un capital repartido en un millón y medio de libras esterlinas en obligaciones 5 por 100, 700.000 libras esterlinas en acciones privilegiadas 7 por 100, y un millón de libras esterlinas en acciones ordinarias.

El Sindicato toma 300 millones en acciones y 2 millones 400 mil libras esterlinas de obligaciones.

La mitad del Consejo de Administración se compondrá de miembros italianos.

Añadiré, para final, que los beneficios se evalúan en 22.115.000 libras.—Y.

Extranjero

Conflicto industrial

Telegrafían de Chicago que la huelga ferroviaria en aquella parte de los Estados Unidos va tomando un cariz muy grave.

El Comité huelguista ha logrado adherir al movimiento los empleados de las compañías de Long Island y de Lake Shore, resultando con ello que la huelga afecta ahora á 32 líneas férreas.

Diez compañías han desistido ya por completo de hacer correr trenes de carga, limitando su servicio al correo y pasajeros.

Siete son las líneas en que el tráfico de todo género está parado en absoluto, no corriendo por sus líneas tren ninguno.

Todas las Uniones y Sociedades obreras y de empleados han prometido apoyar el movimiento de los huelguistas.

Sucesos del Brasil

Los telegramas recientemente recibidos de Rio Grande del Sur, confirman plenamente la noticia de haber sido derrotado el general Saraiva, en una batalla corta, pero empeñada y decisiva.

Las fuerzas del citado general experimentaron considerables pérdidas, escapando aquél á la muerte gracias á haber resbalado el caballo que montaba y echádole al suelo, en donde fué recogido y salvado por dos oficiales de su Estado Mayor.

A pesar de la derrota sufrida, Saraiva está reorganizando sus fuerzas, por lo que hay que temer haya todavía lucha civil por mucho tiempo.

Fuego á bordo

Telegrafían de Buenos Aires que la corbeta mercante inglesa «Knight of St. Michael» acaba de llegar á Bahía Blanca en demanda de socorro, fondeando delante de Monte Hermoso con fuego en sus bodegas cargadas por completo de carbón mineral.

bir la mitad del haber que cobran los activos y deben prestar servicios cuando lo encuentre necesario la alcaldía.

A las cuatro de la madrugada de ayer entró en nuestro puerto, procedente del de Mahon, el vapor *Ciudad de Mahon*, con el correo, 12 pasajeros, 2 bueyes, un caballo y otros efectos.

Del mismo punto entró a las 7 el *Menorca*, con 10 pasajeros, 17 bueyes y variada carga.

Deemos en el *Noticiero* de Ciudadela:

«Estos días se han empezado los trabajos de asociación para la instalación en esta ciudad de los alumbrados eléctricos y por gas.

En otro número nos ocuparemos más extensamente del asunto.»

La *Gaceta* ha publicado una Real orden emanada del Ministerio de Hacienda, disponiendo que los tejidos de lana en abrigos forrados de piel se aforan por la partida 176 del arancel, con el aumento, por la confección, que señala la disposición cuarta del arancel de 1890, vigente en la época en que se hizo un despacho de dichos géneros.

Fúndase la resolución en que, para el aforo de las prendas de vestir se prescinde siempre de los adornos y aplicaciones de la parte exterior y del forro de la parte interior, sean ó no más ricos que la tela principal.

Por nuestro colega el *Diario Mercantil* de Málaga, nos enteramos del fatal incidente ocurrido al reputado capitán del vapor *Isleño* D. Raimundo Piña, y que afortunadamente no ha tenido consecuencias por haberse llegado a tiempo.

A instancias de dicho capitán, uno de los camareros a su servicio, le proporcionó una dosis suficiente para que obrara como purgante, de Agua de Loeches; a los pocos momentos de haberse tomado el capitán el líquido propinado, notó unos dolores tan intensos, que le hicieron creer sería un veneno lo tomado. Efectivamente, el otro camarero que oyó al capitán, corrió enseguida y vió que en vez de Loeches, se le había dado equivocadamente ácido oxálico, que este último había comprado para la limpieza de metales y que había aprovechado como envase una de las botellas vacías del agua mineral.

Los médicos avisados sin pérdida de tiempo, lograron salvar de la situación apurada en que ya se encontraba el paciente.

Sentimos hondamente el percance, pero nos alegramos infinito por no haber tenido consecuencia alguna, toda vez que el siguiente día del suceso ya estaba prestando su servicio saliendo con el vapor de su mando de Málaga para Melilla.

D. Juan Ramon y Sastre, vecino de Ibiza, ha solicitado el registro de cuarenta y dos pertenencias de mineral de hierro situadas en terrenos del término municipal de San José, con el nombre de *providencia*.

Ha sido aprobado por Gobernador de esta Provincia el expediente de la mina de hierro titulada *Circunvalación*, del término municipal de Santa Eulalia, Ibiza.

La Comisión Provincial ha acordado contratar en pública subasta el día 17 del actual, a los doce de la mañana, el suministro de pan y rancho para los presos de la Cárcel con arreglo al pliego de condiciones que se publican en el B. O. de ayer.

Ayer tarde frente a los baños de la Portella la caballería de un carro cargado tuvo la desgracia de caerse, desparramando por el suelo parte de la materia que llevaba.

También en las inmediaciones del Real Club de Regatas tropezó un caballo y el jinete que lo montaba salió por las orejas del animal. Esto son percances de los sportsmans.

Numerosa fué la gente que asistió a las misas que se dijeron en la capilla de S. Pedro de la Catedral, en sufragio de nuestro apreciable y querido amigo Pedro Garau y Muntaner.

Según noticias la Empresa del Teatro Circo se propone levantar la cúpula del mismo a fin de que sea más fresca la sala de espectáculos.

Si así lo hace, quedará dicho local muy ventilado.

A las cinco de la tarde salió ayer para Valencia el vapor *Union*, con el correo, pasajeros y carga general.

La compañía de opereta italiana Palombi que debutó el miércoles en el Teatro Circo, fué recibida del público con expresivas muestras de aprobación y repetidos varios números de *Donna Juanita* que fué la obra que se puso en escena con riquísimo vestuario y preciosas decoraciones.

El público, numeroso y escogido, salió complacido del resultado del espectáculo.

Con la variedad y bondad de las obras anunciadas, creemos que será de cada día más numerosa la concurrencia que asistirá al único centro de recreo que tenemos en esta capital.

A consecuencia de las presiones que ejerce el grupo vinícola de la Cámara de Diputados de Francia y de los continuos lamentos de los vinicultores de dicha nación, se persiguen con gran empeño desde hace dos ó tres semanas los vinos que se cree están alcoholizados, habiendo cesado toda tolerancia.

Como ya son dos ó tres las casas españolas que han sido fuertemente multadas en Lyon, Cete y Burdeos, es muy conveniente que los exportadores españoles se abstengan de alcoholizar sus vinos, si no quieren exponerse a sufrir serios quebrantos.

Hoy constituye una especie de ley en Francia, para considerar los vinos como no alcoholizados, la condición que se relaciona entre el extracto seco y el alcohol no pase de 4 y 1/2 para los tintos. Esta relación, sin embargo, hemos probado nosotros que muchas veces falta no solamente en los vinos puros españoles, sino hasta en los mismos franceses.

No obstante eso, conviene, para evitar disgustos y pérdidas, que los vinos españoles que vayan a Francia tengan muy aproximadamente dos gramos de extracto seco por cada grado alcohólico.

Si esto viene sucediendo desde hace tres semanas, todo el mundo puede figurarse lo que sucederá tan pronto como el Senado apruebe el proyecto de ley votado por la Cámara de Diputados, sobre la alcoholización y el aguado. Hoy son multas, pero mañana se castigarán hasta con prisión las adiciones al vino de agua ó alcohol.

Una pobre mujer que transitaba ayer tarde por la calle de Cererols, fué atropellada por dos perros que la derribaron produciéndole la ruptura de una pierna.

Según noticias de *El Correo*, en el nuevo tratado con Bélgica se nos asegura la libre entrada en dicho país con absoluta franquicia de derechos, de una gran cantidad de productos nacionales, tales como los tapones de corcho, la goma, las cenizas, el atún en conserva, el arroz, las frutas de variadas clases, el anís, los aceites vegetales y de pescado, las plumas, los minerales, el abacá, las lanas sucias, la fundición en bruto de hierro, cobre y otros varios artículos que figuran en nuestros cuadros de exportación.

El vino queda también exento de derechos de aduana, elevándose hasta 19 grados y medio el tipo del alcohol que puede contener para no ser sometido al impuesto especial de los aguardientes; y sólo debe satisfacer los derechos de consumos impuestos al vino nacional y extranjero cuando entra en el mercado de detalle. En este artículo, Bélgica puede llegar a tener gran importancia el día que nuestros exportadores envíen tipos de vino parecidos a los franceses, y que colocados en Amberes no excedan de 20 á 30 francos por hectólitro.

En cambio de las anteriores ventajas, añade *El Correo*, los negociadores españoles han hecho concesiones a los productos belgas, que no pueden perjudicar a nuestros industriales, porque en su conjunto se mantienen sobre el tipo de los derechos establecidos por el Arancel de 1877, obra de los conservadores.

La Guardia civil del puesto de Manacor tuvo noticias de que se estaba perpetrando un robo en una casa.

Al instante trasladóse la citada fuerza al lugar en cuestión, sorprendiendo al ratero en cuyo poder halló una peseta; cantidad que junto con aquel fué entregada al juzgado.

Sabemos que el día dos del corriente mes contrajo matrimonio en Palencia el Sr. Guzman gobernador civil de nuestra provincia.

Deseamos a los nuevos esposos todo género de felicidades.

Los vecinos de la calle de Sans se quejan de la manera defectuosa con que las mujeres que se dedican a la venta de tripas de buey, suelen limpiarlas, pues lo hacen en la puerta de sus casas, dejando escapar aromas que nada tienen de agradable.

Por armar escándalo y usar palabras en contra de la moral, han sido conducidas a Capuchinos 4 mujeres de la calle del Campo Santo.

Aplaudimos de veras el rigor usado por los agentes de policía, contra esa gente, incapaz de contener con buenas maneras.

También, en el Arco de la Merced, ha sido preciso amonestar a algunos vecinos, que al parecer no andaban muy acordes.

Dos muchachos de los que ponen en las esquinas los anuncios de la función del teatro rñieron ayer tarde en la Calle del Conquistador aunque sin consecuencias gracias a la intervención de un guardia municipal, que medió en la contienda.

Los que tenemos ocasión de presenciar diariamente, la matanza de reses que se verifica en el matadero público, nos vamos convenciendo más de cada día de la insuficiencia de dicho local.

Sabemos que está en proyecto la construcción de un nuevo establecimiento de ese orden, pero como no llegamos a ver realizado el tal proyecto, nos tomamos la libertad

de recordar la necesidad que de él tiene esta capital.

Quienes sufran del estómago, hígado ó bazo, beban VICHY GATLAN y sanarán.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compagnia Italiana di Operette dirigida por D. ORESCENZIO PALOMBI

Función para mañana
Debut del tenore
SIGNOR LUCIANO GASPERINI
Unica rappresentazione della operetta in 2 atti del maestro Arrietta intitulada: MARINA
Terminará lo spettacolo colla zarzuela del maestri Chueca y Valverde: LA GRAN VIA

A las 9.
PRECIOS.—Palcos sin entradas, 6'00 pesetas.—Butacas sin id., 4'00.—Silla sin id., 0'65.—Anfiteatro sin id., 0'40.—Lunetas, 0'25.—Entrada general, 0'50.—Medias entradas, 0'30.—Lotes de 10 entradas para las diez funciones, 4'00.

Servicio telegráfico particular

Madrid 5, 1'50 m.

El nuevo presidente de la República francesa se propone combatir al anarquismo hasta exterminarlo. Dentro de pocos días hará un viaje a Lyon a visitar el teatro del crimen contra su antecesor.

Los Gobiernos de todas las demás naciones extremarán las precauciones contra los anarquistas.

La Corte marchará a San Sebastián el 12 del corriente según los deseos manifestados por la Reina.

Han celebrado una larga conferencia los Sres. Cánovas y Puigcerver sobre cuestiones relacionadas con los auxilios que se deben prestar a las compañías de Ferrocarriles.

El crucero *Conde de Venadito* ha sufrido grandes averías en las calderas.

Madrid 5, 11'40 m.

En cuanto se cierren las Cortes se hará público el nombramiento de D. Venancio Gonzalez para la presidencia de la Compañía Tabacalera, nombramiento acordado ya por dicha compañía.

Han sido detenidos en Génova dos sujetos que se creen complicados en el asesinato de Mr. Carnot.

Apesar de la desastrosa tentativa de mandar a la mar el *Alsedo* y de las protestas que con motivo del fracaso surgieron, el ministro de Marina ha vuelto a ordenar que marche dicho cañonero a Cuba, tan pronto hayan terminado las reparaciones que le están haciendo.

El calor es asfixiante.

ULTIMAS COTIZACIONES

Valores locales		DINERO
Crédito Balear		100'00
Cambio Mallorquin		55'50
La Isleña Marítima		51'50
Ferro-Carriles de Mallorca		58'00
Palma	Alumbrado por Gas	147'00
	La General Mallorquina	74'00
	Salinas de Ibiza	200'00
	Fomento Agrícola	63'50
	Banco de Sóller	40'00
	4 p ^o int. perpétuo	68'70
	4 p ^o exterior	78'60
	Billetes de Cuba	109'50
	Ferro-carriles del Norte	26'85
Barcelona	Francia	26'45
	Banco Hispano Colonial	00'00
	Cambio París	65'63
	Madrid	68'80
Valores públicos		
	Interior Contado	68'83
	Fin mes	00'00
	Próximo	00'00
	Exterior	78'77
Madrid	Acciones Banco España	391'00
	Cambio París	65'63
	Londres	00'00
	Francos	00'00
	Amortizable	00'00

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscritores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Ferrocarril de Mallorca
Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:
De Palma a Manacor y La Puebla: a las 7:50 mañana 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.
De Manacor a Palma: a las 2 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla a Palma: a las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
De Manacor a La Puebla: a las 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla a Manacor: a las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Colegio de S. Agustín
DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA
Plaza de la Paja

Desde el día 2 de Julio queda abierto en este establecimiento de enseñanza el *curso preparatorio* para los alumnos que hayan de ingresar en el Instituto el próximo Septiembre. Los alumnos que concurran a él son presentados al examen de ingreso por el Colegio, el cual cuida de todos los documentos y demás necesario.

En Palma, Molinar
de Levante, se desean vender unos muebles de molino de viento en buen estado. Su dueño, Francisco Rullan, Concepción, 57, Sitjar.

VENTA
Se vende un carrito de recreo bien arreglado. En esta imprenta darán razón de su dueño.

Se alquilan unos espaciosos almacenes con agua en abundancia situados en el ensanche de Sta. Catalina, camino Ronda de Poniente. Informarán calle de Salas núm. 9.

Academia preparatoria del año de ampliación para Medicina, Farmacia, Ciencias y Derecho (1.º, 2.º y tercer curso), bajo la dirección de Dr. JAIME DOMENECH
Profesor auxiliar del Instituto. Sol, 55.

Oficial Barbero
Se necesita uno que sepa su obligación, en el Salón de Lucas Arbona, Plaza de Antonio Maura, número 14.

Se desea vender una finca en el término de Establiment de nominada (Can Baqué) que tiene tres casas y una cuarterada y media y 25 edestres. Darán razón en esta imprenta.

Se alquila el primer y tercer piso de la calle de Siete Esquinas, núm. 8. Su dueño vive calle de Tamerer, número 10.

Aviso importante
De hoy en adelante se subastarán muebles nuevos y otros objetos de fantasía. Unión 6, Casa Brondo, Subasta.

Se alquila amueblada una espaciosa casa de recreo, situada a medio kilómetro de la estación del Tranvía, camino de Génova. Informarán, Zagrana 9.

En la Calle de Pelaires número 105 entresuelo hay una casa en buenas condiciones que desean tener dos huéspedes.

LOS NIÑOS ENGRUESAN Y SE DESARROLLAN TOMANDO LA CÉLEBRE EMULSION de SCOTT

de Aceite puro de Hígado de bacalao, con Hipofosfitos de Cal y Sosa.

**LA TÍSID, LA ESCROFULA,
LA DEBILIDAD PULMONAR, LA TOS
Y CATARROS, LA ANEMIA, EL
RAQUITISMO Y LAS ENFERME-
DADES EXTENUANTES NO
ATACAN A LOS QUE TOMAN
LA EMULSION DE SCOTT.**

MAS FÁCIL DE TOMAR Y MAS EFECTIVA QUE EL SIMPLE ACEITE.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES.—Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida a la cubierta la etiqueta que representa a un hombre con un bacalao á cuestas.

Preparada por SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.
Puede comprarse en todas las farmacias y droguerías.

Parches Porosos "Excelsior," para reuma y dolores.

PASTILLAS PARA LA TOS DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Venta en Palma Farmacia de D. Juan Valenzuela y en casa del autor Dr. Klein Escudillers 82 Barcelona.

EL MODUS VIVENDI

La primera casa para niños en trajes de 2 á 16 años.
Cámen, 3. Entresuelo. Tetuan, 23.
Esquina a la de Tetuan. Entrada al entresuelo.
Precio fijo. MADRID Precio fijo.
Esta casa recibe todas las temporadas modelos de Londres, París y Viena.

VAPOR DIRECTO
ENTRE PALMA Y LAS ANTILLAS
LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS
DE PINILLOS SAENZ Y C.ª
Saldrá el día 12 de Julio el magnífico vapor de acero de 5500 toneladas clasificado 400 A I x del Lloyd

CONDE WIFREDO
Para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana con escala en Canarias.
Admite carga á fletes y pasajeros para dichos puntos.
Para más informes sus consignatarios Sres. Martínez y Planas San Juan 20.

BANOS DE MAR EN LA PORTELLA

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de Baños situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

En el departamento de señoras se ha establecido un público mediante la retribución de 0'25 pesetas por persona.

Las familias que desean hacer uso de los carruajes que tiene disponibles el establecimiento, podrán manifestarlo así, al tomar el correspondiente abono, y por la módica retribución de una peseta serán recogidas y devueltas á su domicilio.

El establecimiento llamado «El Reconet» quedará en breves días abierto al servicio exclusivo de las mujeres.

BALNEARIO BALEAR

San Francisco 19 y Plaza del mismo nombre 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 7 de la mañana hasta las 7 de la noche. Ptas. Ptas.

Baño lim-
pieza. 1 Con agua de mar 1'50
Abono de 10
baños. 9 " " " 13'50
Medio abono
de 5 baños. 4'50 " " " 6'75
Los abonos son valederos todo el año, y sus papeletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.

A unos cuatro kilómetros del camino viejo de Buñola, término de Palma, se desea vender una casa botica con primer piso, y un huerto cercado de pared, árboles frutales y agua suficiente para regar.
Darán razón en la Escuela pública de la Indiotería.

NOTA de las reses degolladas en el Matadero de Palma.

DIA 4	
Bueyes. 2	Borregos 0
Vacas. 7	Corderos 68
Toros. 0	Cabras. 0
Novillos. 0	Cabritos. 0
Terneras. 1	Cerdos. 0
Carneros 0	Cerdas. 0
Ovejas 9	Lechonas. 0

VICHY CATALAN
LAS AGUAS MINERALES - NATURALES
Declaradas de utilidad pública por Real Orden de 5 de Marzo de 1883
Sustituyen con ventaja á sus similares extranjeras
CURAN: PIERROTAMENITE
La enfermedad del estómago, hígado, bazo, riñón, etc., etc.
SUPERAN A TODAS DE UNA MANERA EVIDENTE
Combatiendo las dispepsias ácidas y rumáticas, padecimientos intestinales crónicos, catarros de la matriz, cédico bilioso, diabete, hidropesías, anjós, etc.
EMINENCIAS MEDICAS LO ATTESTAN
Pídase el VICHY CATALAN en todas las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales
Para recibir estas aguas directamente de los manantiales, CEBRIAN Y C.ª BARCELONA.



PIANOS EN ALQUILER

Desde ptas. 6 á 15 por un mes
CASA PERELLO
Union núm. 19. Palma

PARA CUALQUIERA clase de industria.

Se desea vender el edificio que fué fabrica de hielo, Plaza del Temple n.º 8, con máquina de vapor, ó sin ella. Tiene abundantísima agua de pozo y fuente.

Seccion Comercial

Movimiento de buques
Dia 5

FONDEADOS
De Mahon v. Ciudad de Mahon c. don Bernardo Seguí 19 trip. ton. 540 efectos y balija p.ª. 12 m Mahon.
De Mahon v. Menorca c. D. Francisco Cardona 16 trip. ton. 545, con efectos pas. 10 m. Mahon.

DESPACHADOS
Para Valencia vapor Union capitán don Bartolomé Alzina 21 trip. ton. 401 efectos y balija m. Palma.

Cultos Sagrados

Hoy viernes.—En San Juan continuarán las Cuarenta Horas: exposición á las seis. Al anochecer Rosario, meditación, estación y la reserva.

En San Jaime, al anochecer, la adoración de las cinco Llagas.

El ejercicio del primer viernes consagrado al Divino Corazón de Jesús se hará en las iglesias y horas de costumbre. Corte de María.—En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

Movimiento local

Hospital civil
Dia 5.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 2, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 0.

Defunciones
Coloma Mezquida Mayol, casada, 72 años, calle Morey, temblor femil,

Palma.—Imp. de Bartolomé Rotger